

**Beatrix Zurek**Gesundheitsreferentin

An die Stadtratsfraktion CSU mit FREIE WÄHLER

Rathaus

## Diebstähle auf Friedhöfen unterbinden!

Antrag Nr. 20-26 / A 04770 von Herrn StR Prof. Dr. Hans Theiss, Frau StRin Dr. Evelyne Menges, Frau StRin Ulrike Grimm, Frau StRin Alexandra Gaßmann, Frau StRin Veronika Mirlach, Frau StRin Sabine Bär vom 17.04.2024, eingegangen am 17.04.2024

Sehr geehrte Damen\* und Herren\*,

das Gesundheitsreferat, Städtische Friedhöfe München (SFM) hatte sich bereits vor Ihrem Antrag entsprechend mit den Polizeidienststellen in Verbindung gesetzt und z.B. erreicht, dass auf den Münchner Friedhöfen eine häufigere polizeiliche Bestreifung stattfindet.

Ihr Einverständnis vorausgesetzt, teilen wir Ihnen auf diesem Wege zu Ihrem Antrag folgendes mit:

Sie beantragen, dass sich der Oberbürgermeister der Landeshauptstadt München (LHM), Herr Dieter Reiter, mit dem Polizeipräsidium München in Verbindung setzt und dort nachdrücklich darauf hinwirkt, dass die Friedhöfe auf dem Gebiet der LHM besser vor Diebstählen geschützt werden. Dies solle unter anderem durch eine häufigere polizeiliche Bestreifung, eine Kontrolle auch zu Nachtzeiten und ähnliche Maßnahmen geschehen. Der Oberbürgermeister soll sich von der Polizei zudem beraten lassen, welche weiteren Instrumente eventuell einsetzbar sind.

Sie begründen Ihren Antrag damit, dass sich derzeit die Fälle häufen würden, bei denen auf Friedhöfen in München Dekorationsobjekte, Statuen und sonstige Gedenkelemente aus wertvollen Metallen gestohlen werden. Neben dem finanziellen Verlust gehe mit den Diebstählen für die Betroffenen vor allem auch ein anschließendes fehlendes Sicherheitsgefühl auf den Friedhöfen und ein seelischer Schaden einher.

GSR-SFM-B-ZA Damenstiftstraße 8 80331 München Telefon: 089 23199307

Seite 2 von 2

Den SFM ist die Häufung von Diebstählen von Statuen und Gedenkelemente aus Buntmetall bekannt. Schon zu Beginn der Vorfälle traten die SFM in Kontakt mit den Polizeiinspektionen und es fanden Gespräche vor Ort zusammen mit den Friedhofsleitungen statt.

Die Polizei zeigte daraufhin vermehrte Präsenz auf den Friedhöfen. Insbesondere werden einige Friedhöfe nun auch nachts bestreift. Außerdem ist seit dem 06.05.2024 als eine weitere Maßnahme auf dem Gebiet des Waldfriedhofs die berittene Polizei unterwegs.

Darüber hinaus wurden die Polizeiinspektionen von den SFM nochmals formell um vermehrte Präsenz auf den Münchner Friedhöfen gebeten, um weitere Diebstähle zu verhindern sowie für ein höheres Sicherheitsempfinden unter den Besucher\*innen zu sorgen. Auch mit der Kriminalpolizei stehen die SFM wegen der Diebstähle in Kontakt.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Ich gehe davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek berufsmäßige Stadträtin